

CUADERNOS DE

PSIQUIATRIA Y PSICOTERAPIA INFANTIL

SUMARIO

IN MEMORIAM ALBERTO J. CAMPO

IV Reunión científica «Trastornos de personalidad del adolescente». Santander, octubre 1989

Ph. JEAMMET: «Trastornos de la personalidad y conducta alimenticia en la adolescencia. Anorexia y bulimia»

A. CHARLES-NICOLAS: «Trastornos de la personalidad y toxicomanía en la adolescencia»

J. COLAS: «Un heroinómano: la adolescencia de un camino perdido»

COMENTARIOS

COLOQUIO

* * *

ACTO-HOMENAJE AL DR. ALBERTO J. CAMPO.
Valencia, 18 mayo 1991

F. GUIJARRO: Breve semblanza biográfica.
Introducción a la conferencia

T. OLMOS DE PAZ: «Teoría psicoanalítica de la adolescencia»

* * *

INFORME SOBRE LA ESPECIALIDAD DE PSIQUIATRIA
DE NIÑOS Y ADOLESCENTES

N.º 8-1989

(Revista de la Sociedad Española de Psiquiatría y
Psicoterapia del Niño y del Adolescente)

JUNTA DIRECTIVA DE **SEPYPNA**

Presidente:

L. Fernando Cabaleiro (Madrid)

Vicepresidente:

Alberto Lasa (Bilbao)

Secretario:

M^a del Valle Martín (Madrid)

Tesorero:

Jaume Baró (Lérida)

Publicaciones:

Marián Fernández Galindo (Madrid)

Vocales:

Isabel Gómez (La Coruña)

Juan Manzano (Ginebra)

Ricardo Sanz (Valencia)

Cristóbal Serra (Mallorca)

Directora de la publicación:

Marián Fernández Galindo

Comité de Redacción:

L. F. Cabaleiro

L. Martín Cabré

B. Rodríguez Braun

M. L. Alfaya

Suscripciones:

Marián Fernández Galindo

Pirineos, 21

28040 Madrid

INTRODUCCION A LA CONFERENCIA DE TERESA OLMOS DE PAZ.

Por Fuensanta Guijarro.

La mayoría de vosotros ya conocéis SEPYPNA: Sociedad española de psiquiatría y psicoterapia del niño y el adolescente. Esta sociedad fue creada en el año 1982 por un grupo de psiquiatras y psicólogos que en su mayoría hicieron su formación en el extranjero; uno de ellos el Dr. Ricardo Sanz, fundador y miembro de la Junta Directiva hasta 1991, ha sido el introductor de dicha sociedad en Valencia. A su trabajo y dedicación se debe el que hoy seamos un grupo ya considerable de socios. Asimismo hizo posible la celebración del 4º congreso nacional de la Sociedad que tuvo lugar en Valencia en Octubre de 1990, como muchos de vosotros recordaréis. En nombre de todo el grupo de Valencia quiero expresarle nuestro agradecimiento por toda la labor desarrollada, y por todo el apoyo y colaboración que sigue prestando. En nuestro deseo el poder hacer una serie de actividades científicas a lo largo del año, que nos permitan intercambiar puntos de vista, y enriquecernos mutuamente. Todos sabemos lo difícil y solitario que es nuestro trabajo y lo importante que es el tener un lugar donde poder compartir nuestras dudas temores e inseguridades, así como poder escuchar y aprender de los que tienen más experiencia. Ese es el objeto de SEPYPNA, y entre todos hemos de intentar llevarlo a cabo.

Hoy iniciamos las actividades con un acto jornada en recuerdo del que fue gran psicoanalista y maestro insustituible de

muchos de nosotros: El Dr. Alberto Campo, fallecido hace hoy precisamente un mes.

Me resulta muy difícil hablar de él. Todavía es demasiado reciente, y aún cuesta creer que hay sucedido.

Aquí hoy estamos muchas personas que mantuvimos un vínculo estrecho con él a través supervisiones, seminarios conferencias... Muchas personas que le hemos conocido, apreciado y admirado. Cada uno de nosotros tendría muchas cosas que contar sobre él. Soy consciente de que mis problemas son insuficientes para expresar los sentimientos de todos y cada uno de nosotros.

Gran persona; gran amigo; hombre polifacético con un gran sentido del humor que permitía combinar lo lúdico con el trabajo. Hacía del trabajo un acto lúdico. ¡Que lejos estaba con él de la exigencia superyoica tan frecuente en otros ambientes.! Trabajador incansable que dio tanto, y aún le quedaba tanto que dar,

Alberto Campo fue:

- Fundador y Jefe del Servicio de Psicopatología del Hospital de niños de Buenos Aires desde 1968 a 1972.
- Miembro Titular con función didáctica de la Asociación Psicoanalítica Argentina.
- Miembro Titular Didacta de la Sociedad Española de Psicoanálisis.
- Miembro de SEPYPNA.
- Profesor de Instituto de Psicoanálisis de la Sociedad de Psicoanálisis.

Entre sus trabajos más importantes destacan:

- «Corrientes actuales en el pensamiento psicoanalítico» junto a Willy y M. Barranger y Jorge Mon.
- «El pensamiento y la culpa en la personalidad psicopática»: Aspectos parciales del análisis de un delincuente juvenil».
- Sobre la omnipotencia.
- La Técnica en niños.
- La depresión en la infancia.
- Autor del capítulo XIII: Analizabilidad en la pubertad y adolescencia, en el libro «Analizabilidad y momentos vitales» de Carlos Paz y colaboradores.
- Dirigió La Enciclopedia sobre el desarrollo del niño y del adolescente y fue coautor junto con Teresa Olmos del primer tomo.
- Su último libro fue junto a Cristina Rivera: «El juego, los niños y el Diagnóstico»,

Hoy queremos recordarle trabajando, y para ello quién podría hacerlo mejor que su gran amiga y colaboradora Teresa Olmos de Paz.

Teresa Olmos de Paz ha sido:

- Coordinadora de Diagnóstico y Psicoterapia en el Servicio de Adolescencia del Centro de Salud Mental nº 1 de Buenos Aires desde 1968 hasta 1972.

- Coordinadora el Departamento de Delincuentes juveniles del Instituto del menor de Buenos Aires, desde 1968 hasta 1970.

- Es miembro de la Escuela Argentina de Psicoterapia.

- Miembro Titular de la Asociación Psicoanalítica de Madrid.

- Profesora del Instituto de Psicoanálisis de la A.P.M.

- Miembro de SEPYPNA.

Sus trabajos más importantes son:

- Proceso analítico de un adolescente.

- Algunas reflexiones sobre elaboración en insight en psicoanálisis de niños

- La adolescencia de un niño con síntomas somático.

- Coautora junto a Carlos Paz y M^a Lucila Pelenta del libro: «Estructuras y/o estados fronterizos».

Autora del Cap. XIV («Episodios psicóticos y analizabilidad»), en el libro (Analizabilidad y momentos vitales de Carlos Paz y colaboradores.

- Coautora junto a Alberto Campo del primer tomo de la «Enciclopedia del niño y el adolescente».

- En 1990 Working through in child psychoanalysis».

Revista: Melanie Klein and objects relations.

Hoy Teresa nos va a hablar de Adolescencia y Proceso Psicoanalítico, y para ya cederle la palabra y escuchar todas las cosas interesantes que nos tiene que contar, termino como empezaba Alberto Campo su capítulo sobre la Analizabilidad en la pubertad y Adolescencia: «Toda consideración acerca de la adolescencia debiera comenzar por definirla y desde aquí se inician las dificultades».

Seguro que Teresa nos va a facilitar la comprensión de ésta tan compleja del desarrollo.